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! ! ! !一转眼，新民晚报杯暑期中学生足
球赛已经走过 !"年。你知道吗，这项被
沪上中学生亲切地称为“我们的世界
杯”的著名赛事，和孙吉、孙祥、于涛等
著名球星渊源颇深，因为他们都担任过
或担任着“晚报杯”的形象大使！来听听
他们的晚报杯回忆吧。

#""! 年和 $%"& 年两届新民晚报
杯的形象大使都是吉祥兄弟。$%%!年，
吉祥兄弟刚刚从老帅徐根宝的“有线
%$”队进入申花不久，刚刚 $%岁出头的
两兄弟因为能成为晚报杯形象大使而
非常激动，当时哥哥孙吉就表示：“我们
是和新民晚报杯一起长大的，没想到，
我们兄弟还能成为这个赛事的形象大
使。回去告诉爸爸妈妈，他们肯定会很
开心的。”

七八岁的时候，吉祥两兄弟，就知
道新民晚报杯足球赛了。接受记者采访
时，孙祥还透露了一个小秘密：“小时
候，我和哥哥一起去看过新民晚报杯
赛。当时，我们俩都在少体校踢球，不属
于业余运动员，所以不能上场，但在场
边看看也挺过瘾的。当时在上海，新民
晚报杯的规模已经不小了。”
当年，“吉祥兄弟”的父母因为双胞

胎的身体欠佳，所以才想到让他们去踢
球锻炼身体。没想到这一踢，不但病好
了，足球也踢出了名堂。兄弟俩后来不
但在申花成了主力，而且还因为出色的
表现成为国脚，前几年哥哥孙吉退役
了，但弟弟孙祥至今仍然战斗在中超第
一线。
“想想我们作为形象大使，要成为

成千上万名中学生的榜样，责任真的很
重大。”孙祥说，晚报杯也成为兄弟俩进
步的动力，“不能给他人这样一种印象，
就是足球运动员只会踢球，除此之外一
事无成。成为新民晚报杯的形象大使
后，我们两兄弟更加严格要求自己，不
但要踢好球，更要做好人。”

吉祥兄弟鼓舞中学生多参与足球
这项运动，哥哥孙吉深有感触地说：“青
少年就是要多到户外活动，健康才是第
一位的。”而弟弟孙祥则表示，足球比赛
是一项集体项目，让中小学生多参加比
赛，可以锻炼他们的团队合作：“现在的
社会，非常讲究人与人之间的沟通和合
作。我觉得，晚报杯足球赛能够给所有
爱踢球的孩子一次展示自己的机会，这
才是最重要的。”

从有线 %$到申花再到国奥队、国
家队，于涛和吉祥兄弟做过多年队友，
如今他们也成了新民晚报杯的“队友”
———于涛今年也成了晚报杯的形象大
使。于涛表示，自己小时候的梦想就是
上中学后参加晚报杯：“小时候为了踢
上晚报杯而经常在弄堂里踢球，好多次
因为踢碎邻居家的玻璃而被责骂。后来
走上了职业道路，也没机会踢晚报杯
了，但是这么多年一直都关注着这个比
赛，希望这个平台能让更多热爱足球的
孩子延续激情。”
于涛说，自己是没机会参加晚报杯

了，但是他的弟子还有机会。几年前于
涛和朋友一起创办了“毅涛”足球俱乐
部，为的就是培养小孩子踢球的兴趣，
“等俱乐部的孩子们长大了，让他们也
来参加晚报杯！”

本报记者 李元春

! ! ! !西班牙职业足球联盟主席哈维·泰
巴斯率马竞来沪，还带来了西班牙乒
乓球队。昨天下午，带着乒乓球队队员
以及部分热爱乒乓的西甲球员，哈维
来到上海体育运动学校，和该校乒乓
球队打了一场友谊赛。小球套近乎，大
球找财路，接受本报记者独家专访时，
哈维坦言，西班牙职业足球渴望在未
来与中国有更多更广的交流。

小球助威大球
闷热的乒乓球馆密不透风，西装

革履，早已满头大汗的哈维·泰巴斯却
兴致高昂。嫌在台下看比赛不过瘾，友
谊赛还未结束，他就急不可耐地上来
与西班牙国家队的队员切磋开来。
为何带着乒乓球队来给足球队助

威？
“西班牙的足球就像中国的乒乓

球，中国的乒乓球就像西班牙的足
球。”哈维用这句绕口令回答记者的疑
问。“我们知道中国人都爱乒乓球，所
以我们就想用乒乓铺路，让彼此更亲
近一点。”
哈维告诉记者，自己最大的愿望

就是有一天西班牙足球能和乒乓球一
样在中国拥有众多粉丝，“中国是我们
最重视的海外市场，我们希望有越来
越多的中国人爱上西班牙足球。”

吸引中国资本
带着球队来吆喝，西甲主席显然

已清晰认识到中国资本对于西甲发展
的重要性。在昨天的采访中，哈维就一
再表示，欢迎越来越多的中国企业和
西甲联赛合作。“与万达等中国企业的

合作非常愉快，我们希望有越来越多的
中国企业能爱上西甲，与西甲合作。”
早在 $%%'年，中国能源企业英利

就已经赞助西甲奥萨苏纳队，随后越
来越多中国元素现身西甲。李宁接连
赞助西班牙、塞维利亚、塞尔塔和马加
拉 &支球队；华为、新浪微博、人人网、
晶科等品牌也陆续亮相于马竞、比利
亚雷亚尔、瓦伦西亚等队的球衣；苏宁
也不甘落后，牵手巴萨进行全方位的
品牌合作；万达集团于 $%()年出资
&)%%万欧元，成为马德里竞技的第二
大股东；此外，在西甲场边广告牌上，
也偶尔能看到鸿星尔克、正泰电工等
品牌的身影。而之前盛传的中国财团
将整支收购西甲马拉加俱乐部更将这
波中国风在西甲吹得无比猛烈。
西甲逐渐成为出现中国元素最多

的欧洲五大联赛。从品牌营销角度来
说，西甲拥有皇马、巴萨两大豪门，以
及 * 罗、梅西等世界上最出色的球
星，在收视率和影响力上极具优势。再
加上西班牙球队因国内经济衰退出现
资金困难，西甲俱乐部大多经营惨淡，
更渴望有资金注入。“抄底”入市，对于
中国资本来说，西甲无疑是投资性价
比最高的欧洲联赛。
此外，面对中国资本的大规模涌

入，西甲官方也表现出相当欢迎的姿
态，近几年其在中国的推广明显比其
他联赛更加活跃。此番西甲主席在沪
上的一系列活动就可以看出其诚意。

本报记者 厉苒苒

上视五星体育频道今天 !"时将

转播国际足球友谊赛马德里竞技与上

海上港比赛实况

! ! ! !本报讯（记者 李元春）在家
门口看过拜仁、皇马、米兰等豪门
的演出后，轮到为我们自己的足
球小将喝彩了。由上海市教育委
员会、市体育局和新民晚报社联
合主办的 #+,)第 !%届“可口可
乐”杯新民晚报暑期中学生足球
赛决赛圈比赛，昨天上午在上海
火车头体育场鸣哨。此前经过近
一个月的鏖战，初高中组共 ,$-

支决赛队伍从预赛报名的 ,%%%

多支球队中脱颖而出，“我们的世
界杯”!%岁生日之际火力全开，引
爆沪上中学生暑期足球热潮！

今年的赛事主打线上参与和
互动，如前期的全新微信线上报
名，微信微博赛事信息传播，以及
预赛期间人气复活名额的投选
等，为赛事的运行提供了便利。值
得一提的是，在晋级决赛的队伍
中，每个区县各有两个名额由线
上超高人气投票评选得出，得到
了中学生们的大力热捧。

本届“可口可乐”新民晚报暑
期中学生足球赛决赛淘汰赛从 -

月 !日至 -月 '日，总决赛定于 -

月 ,%日进行。随着决赛一同启动
的是 $%,)第 !%届“可口可乐”杯
新民晚报暑期中学生足球赛摄
影、征文活动，随手拍随心写，及
时将作品上传至“新民晚报杯”官
方微信就有机会拿大奖；优秀作
品将会定时在新民晚报刊登，前
,% 名参与者更会人手一张 - 月

$,日上海申鑫主场对阵广州恒大
的球票，和决赛前 -名队伍一起
去源深体育中心看球。

赛事冠名赞助商可口可乐为
每个赛区的比赛队伍提供畅饮，
还在决赛阶段推出精彩嘉年华游
戏专区。运动品牌新百伦也在决
赛现场设置射门游戏体验区、新
款球鞋试穿专区。
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新民晚报暑期中学生足球赛决赛火热开打

为我们的足球小将喝彩

! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）据中央纪
委监察部网站今天上午消息，国家体
育总局排球运动管理中心主任潘志琛
涉嫌严重违纪违法，目前正在接受组
织调查。

此前，体育总局已有副局长肖天，
自行车击剑运动管理中心副主任、中
国马术协会副主席沈利红，前游泳运
动管理中心花游部部长俞丽等官员接
受组织调查。

潘志琛，./)0年 .+月 ,!日生，安
徽淮南人。./'- 年 / 月至 ,/-$ 年 '

月，在安徽师范大学体育学院体育教
育专业学习，毕业后留校任教。,/--

年 '月北京体育学院 !现为北京体育

大学"硕士研究生体育理论专业毕业，
获教育学硕士学位。$++&年获北京体
育大学体育人文社会学专业博士学
位。北京奥运周期出任国家体育总局
竞技体育司副司长，$++/年调任自行
车击剑运动管理中心主任，$+,!年 !

月接替徐利担任排球运动管理中心主
任。

排管中心主任潘志琛
涉嫌违纪违法被调查

! 排管中心主任潘志琛 图 !"

! 于涛成为本届晚报杯形象大使

本报记者 周国强 摄

! 市西初级中学队与刺客联盟队决赛首轮相遇 本报记者 周国强 摄
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